

"Participa un Líder del M-19 Colombiano"

- * El País, en Manos de los Narcotraficantes: Siles
- * Mi Régimen iba a Acabar Con los Coqueros, Dice

Por PEDRO PABLO CAMARGO,
enviado de EXCELSIOR

LA PAZ, Bolivia, 3 de agosto.—Hernán Siles Zuazo, quien debería tomar posesión de su cargo de presidente el próximo miércoles, afirmó a este enviado, en su refugio:

"Bolivia cayó en poder de una alianza de las mafias de narcotraficantes y militares fascistas, auspiciados por los gorilas argentinos" y que el "cuartelazo fue dado antes de iniciarse mi gobierno para evitar que las bandas de coqueros fueran destruidas" y también "para frustrar la transformación nacional conforme a los postulados de la revolución del 9 de abril de 1952".

Siles Zuazo agregó: "en su esfuerzo por ocultar sus fechorías y su alianza con los coqueros, ahora los militares golpistas hacen toda clase de propaganda anticomunista para que los apoyen otros regímenes de igual catadura, como los de Argentina, Paraguay y Uruguay".

"Se equivocan los traidores a la patria —indicó el dirigente que obtuvo las victorias electorales de los tres últimos años en nombre de la Unión Democrática Popular (UDP)—, al acusarnos porque nuestro Movimiento Nacionalista Revolucionario (MNR) de izquierda sostiene que la intromisión extranjera es inaceptable. Y al reafirmar su adhesión al principio de autodeterminación de los pueblos, sostenemos que la lucha por la liberación nacional constituye una tarea que concierne exclusivamente a los bolivianos".

Además, según el entrevistado, el golpe fue auspiciado por los "gorilas" argentinos quienes "además de pretender mantener su hegemonía fascista en el Cono Sur y su dominio sobre la economía boliviana, han establecido una punta de lanza contra Chile por el problema de la guerra por el canal de Beagle".

Plan de la "Ultraizquierda"

El semanario estadounidense Newsweek afirma hoy que la importancia del golpe militar en Bolivia "va mucho más allá de las fronteras" de este país, que se ha convertido "en campo de batalla de la lucha ideológica entre las naciones del norte y el sur de Sudamérica".

El artículo, tras afirmar que hacia el norte "todos los países tienen gobiernos democráticos", dice que "hay muchas pruebas de la participación de Argentina en el golpe. Periodistas detenidos por los militares dicen que fueron interrogados por funcionarios con acento argentino. Los analistas dicen que los argentinos están obsesionados con la idea de que los izquierdistas bolivianos han estado apoyando a los terroristas argentinos y de que un presidente izquierdista, aun uno moderado, como Hernán Siles Zuazo, cuya esperada elección desató el golpe, pudiera ofrecer una base a los terroristas".

Afirma luego que en el ahora llamado "golpe de la cocaína" jugaron un papel los traficantes de esa droga. Indica que se estima que el tráfico ilegal del narcótico ha significado ingresos "de más de 500 millones de dólares a unos pocos bolivianos con suerte" en 1979 y que ese comercio tiene su sede en Santa Cruz "que es también bastión de los grupos derechistas que ayudaron a García Meza a derrocar a la Presidenta Gueller".

ENALTECE LA BOTURA DE RELACIONES

La decisión de la Junta Militar Boliviana de romper relaciones con Nicaragua, llena de orgullo y enaltece al pueblo nicaragüense", dijo hoy Sergio Ramírez Mercado, miembro de la Junta de Gobierno nicaragüense.

Ramírez anunció en Managua que las relaciones con el pueblo boliviano se mantendrán muy en alto y la solidaridad en la lucha por conseguir la democracia. La cancillería nicaragüense informó anoche que todavía no se había remitido la nota del gobierno boliviano sobre la ruptura de relaciones.

Bolivia y Nicaragua no tienen embajadores acreditados en sus respectivas capitales. El gobierno nicaragüense había anexado el cargo de embajador al jefe de la delegación diplomática radicada en Perú, Alfonso Molina, pero no había presentado credenciales.